

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 1771.

Constantinopla 17 de Setiembre de 1771.



O parece que da cuidado el desembarco que han hecho los *Rusos* en *Negroponto*. Una division de la Esquadra enemiga entró en el Golfo de *Volo* para intimar á los habitantes que proveyesen de granos á la Armada navál. Se ignora si han obedecido : solamente se sabe que los *Rusos* carecen de víveres, y que están muy disgustados de los *Griegos*, por no poderlos sujetar á disciplina alguna. Una carta de *Smirna*, con fecha de 9 de este mes, refiere, que el Conde *Theodoro Orlov* y el Conde *Giovanni* pasaron á cañonear á *Rhodas* con un Navío de línea, seis Fragatas y una Bombarda. El Navío fue muy maltratado. La Fragata del Conde *Giovanni*, enteramente desarbolada, se retiró con dificultad á repararse detrás de una Isla; y la Bombarda no pudo acercarse á distancia de hacer daño. De la misma Ciudad avisan que la Esquadra *Rusa* recibió un comboy de 17 Embarcaciones, cargadas de víveres y municiones.

Escriben de *Alepo*, que *Neuman Baxá Seraskier* ha resuelto marchar á *Egypto* contra *Ali Bey*, llevandose de aquella Ciudad 18 cañones para esta expedicion. Todo está tranquilo en *Siria* desde que el Enemigo abandonó el País, restituyendose á *Egypto*.

Petersburgo 27 de Setiembre de 1771.

Las enfermedades que se experimentan en *Moscou* se llevan diariamente de 300 á 400 personas. Aun no se ha podido averiguar si es verdadera peste, ó una epidemia mas violenta que las regulares. Se ha tomado la precaucion de aumentar la quarentena hasta seis semanas, y tambien se ha interrumpido toda comunicacion con *Moscou*. El Conde *Gregorio Orlov*, Ayudante de Campo general, par-

partió á aquella Ciudad, acompañado de dos Mayores Generales, y de algunos otros Oficiales con 30 Granaderos de Guardias y muchos Médicos y Cirujanos de los mas experimentados. Le ha encargado S. M. *Imperial* que averigüe la naturaleza del mal, y tome las providencias mas conducentes para detener los progresos. Esta enfermedad da mucho cuidado á esta Soberana por el recelo de que comunicandose á la parte de afuera destruya los Lugares del contorno, despues de haber despoblado aquella gran Ciudad.

Bialystock 10 de Octubre de 1771.

Juan Clemente, Conde de *Branicki*, Castellano de *Cracovia*, Gran General de la Corona, Caballero de las Ordenes del *Toyson*, de la *Aguila Blanca* y de *San Andrés*, ultimo de su título y de su casa, murió aquí ayer al cabo de una larga enfermedad. La integridad, justicia y humanidad fueron siempre los principios que siguió en la administracion de los primeros empleos de la República que tubo á su cargo. Con su prudente y acertada conducta en las mas críticas circunstancias, supo adquirirse mucha reputacion en los Países estrangeros y la confianza de sus compatriotas. Firme y resignado en la adversidad, moderado en la prosperidad, Patriota siempre honrado, siempre popular y generalmente amado, respetado y llorado, concluyó su carrera á los 80 años con exemplar resignacion.

Dantzick 12 de Octubre de 1771.

POr un Corréo despachado de *Varsovia* se tiene aqui noticia de que el Conde *Oginski*, Gran General de *Lithuania*, fue derrotado en *Stolowieze*, en el Palatinado de *Nowogrod*. Este General pasó despues por aquí, yendo á prestar obediencia á la generalidad de la Confederacion. Se asegura que persuadido el Residente de *Rusia* á que se hallaba oculto en esta Ciudad, ofreció una considerable recompensa á qualquiera que descubriese el lugar de su retiro. Desde *Konigsberg* escribió el Conde *Oginski* á uno de sus amigos la siguiente carta, con fecha de 29 de Setiembre próxîmo pasado.

„Sin duda habrá ya la fama publicado mi desgracia, que me sería insoportable á no haber tenido parte en ella las gentes mas honradas de mi Pátria, ó si este infortunio hubiera sucedido por culpa ó negligencia mia. Dixe á Vm. en mi antecedente, que el corto número de mis Tropas, que no llegaban á 25 hombres: la poca disciplina, y ninguna subordinacion que había en ellas; y la reunion de mis enemigos, que me iban á rodear para atacarme, me hacían prever el riesgo que me amenazaba; pero afirmado ya una

„vez

„vez en mi resolución, nada bastó á desalentarme. Tomando el
 „partido que debía seguir, intenté cortar todos quantos socorros pu-
 „diesen reforzar al Mayor *During*, retirado junto á la fortaleza de
 „*Niezwiz*, y me puse á perseguir un Destacamento que le llegaba de
 „*Knyszyn*. La penosa y lenta marcha de mi poca Infantería dió tiempo
 „á que se me escapase el Enemigo, y que pudiese unirse durante la
 „noche al Mayor *During*. Mis Soldados, oprimidos por la fatiga, se
 „descuidaron en patrullar esta vez, no obstante las ordenes que para
 „ello les había dado por escrito. La traycion, unida á estas circuns-
 „tancias, aceleró mi ruína. El Enemigo sorprendió la Ciudad, y la
 „casa en que yo estaba alojado se entregó la primera. Habiendome
 „despertado el ruido de la artillería y fusilería, apenas tube tiempo
 „de montar á caballo para ir á juntar mis Tropas en la Plaza de Ar-
 „mas que las había señalado el dia antes; pero con mucha admira-
 „cion, hallé ya mi Infantería huyendo sin armas, y la Caballería re-
 „tirandose por otro lado. A pesar de la resistencia de los que ocupa-
 „ban la Ciudad, esperaba rehacer mis Soldados dispersos; pero por
 „mas que los exôrté, rogué y mandé, fueron inútiles todos mis es-
 „fuerzos. De tal manera se había apoderado el terror de mis gentes,
 „que no me fue posible juntar un solo Esquadron; mientras que en-
 „trando el Enemigo por todas partes, se había apoderado ya de
 „mi artillería. Viendome entonces solo, y á punto de ser cercado,
 „creí deber pensar en mi propia seguridad, retirandome á algun lu-
 „gar donde pudiese tener noticias de la consecuencia de esta accion;
 „y en efecto supe la total derrota de mis Tropas. Asegurado ya de
 „mi desgracia, resolví ganar la frontera; pero antes embié por dos
 „veces orden á la Caballería que se podia libertar, de que fuese á
 „unirse á la primera Confederacion. No habiendo tenido desde en-
 „tonces noticia alguna, quedo en la mas cruel agitacion. Para sa-
 „lir de ella, ruego á Vm. me comuniqué lo que sepa sobre la suer-
 „te del resto de mi Caballería; y que tenga la bondad de decirme si
 „obedeció las ordenes que la dí de que marchase á unirse á la pri-
 „mera Confederacion por la *Podlaquia*. Aunque he perdido todo el
 „dinero, bagages y papeles, jamás perderé mi constancia y valor,
 „ni el deseo que tengo de socorrer á mi Pátria oprimida. Por todas
 „partes llevaré conmigo estos sentimientos, esperando que la Di-
 „vina Providencia se digne favorecerlos algun dia y oír mis rue-
 „gos. = *El Conde Oginski.* “

Segun noticias de *Lithuania*, el Sr. *Bielac*, despues de la derro-

ta del Conde *Oginski*, juntó una gran parte de sus Tropas; con las quales quería volver á sus quarteles, quando fue atacado por el Coronel *During*. Este Oficial le permitió seguir su camino, mediante la oferta que hizo de no servir en adelante contra los *Rusos*. Sin embargo, en desprecio de este tratado, rodeó el Coronel *During* al Sr. *Bielac*, intentando desarmarle. Llevado este ultimo de su indignacion, peleó como desesperado; y abriendose paso por medio de los *Rusos*, entró en la *Podlaquia*, donde se unió con los 400 hombres de su mando, á un Cuerpo de 500 Confederados.

Berlín 22 de Octubre de 1771.

NO se confirman las voces que corrieron de que los *Rusos* habian recuperado la Plaza de *Giurgewo*. Esta noticia, anunciada por cierta, es absolutamente falsa, segun los ultimos avisos. Los *Rusos* juntaron Pontones en las cercanías de *Ibrailow*, como si tubiesen la idea de pasar el *Danubio*; pero esta maniobra no tubo otro objeto, que el de obligar á los *Turcos* á disminuir sus fuerzas por la parte de *Giurgewo*.

Aquí se han publicado las circunstancias de la derrota del Conde *Oginski*. Actualmente se sabe que la desgracia de este General provino de traycion.

Hamburgo 4 de Octubre de 1771.

Despues de la accion de 6 de Setiembre se encaminó el Conde *Oginski* ázia *Brzesc*, y pensando luego en retroceder, para volver al Palatinado de *Nowogrod*, se dirigió ázia *Niezviz*, de que se quería apoderar; pero habiendosele anticipado los *Rusos*, y por no debilitar su pequeño Ejército, no tubo por conveniente aventurar el ataque del Castillo, defendido por una Guarnicion respetable. Despues se abanzó ázia *Mir*, donde esperaba se le uniese un grueso Cuerpo de Confederados, y solo encontró 80 Caballos. Siguiendo su ruta, llegó el 22 á *Stolowieze*, donde se acantonó, tomando quantas precauciones le dictó su prudencia para no ser sorprendido en aquel Pueblo, bien que eran dificiles de guardar todas las salidas. Sus mismos Oficiales, que habian sido ganados por los *Rusos*, lo advirtieron al anochecer al Mayor General *Suwarow*, á quien ya se había unido el Mayor *During*, que se hallaba entonces en *Kroskin*, á corta distancia de *Stolowieze*. Con esta noticia marchó el General *Suwarow* toda la noche, y sorprendió á los *Lithuanos* el 27 á las 3 de la mañana, favorecido por las inteligencias que tenía entre ellos. El Ejército del Gran General, que fue enteramente desordenado, perdió 10 cañones,

nes; y de 300 á 400 hombres de Infantería. La Caballería se puso en salvo; y se espera que la habrá reunido y conducido á *Volhinia* el Sr. *Bielac*, que manda dos Pulks de *Tártaros*; pero aun no se tienen noticias posteriores de lo sucedido.

Londres 29 de Octubre de 1771.

EL Sr. *Wilkes* se vale de todos los medios que le pueden adquirir la estimacion de los habitantes de esta Capital, afectando mostrarse zeloso defensor de los derechos de la humanidad; pero en el dia no tiene este Magistrado otro apoyo, que el de una Plebe ciega y inconstante.

Avisan de *Dublin* que el Lord *Virrey* de *Irlanda* abrió el 8 de este mes el Parlamento de aquel Reyno, en cuya ocasion pronunció un discurso en la forma acostumbrada.

Escriben de *Filadelfia*, que hallandose pescando tres hombres en las cercanías de aquella Ciudad, se arrimó al Barco un Lobo marino de monstruoso tamaño. Despues de haber andado al rededor algun tiempo, se abalanzó á ellos, y haciendo presa en uno que estaba en pie, le tiró ázia sí, y se le tragó inmediatamente. Bolvió despues á buscar á los otros dos, que no obstante el pavor que se había apoderado de ellos, pudieron arrojar sus pescados al Mar para esconderse en el fondo del Barco. No habiendolos encontrado el animal, se dirigió ázia otro Barco, que estaba á alguna distancia; pero uno de los Pescadores, que por fortuna tenía la escopeta cargada, se la encaró, y le mató. Lleváronle despues á la orilla, donde le abrieron: sacaron el cadáver de su desgraciado compañero hecho pedazos, y le enterraron.

Marsella 23 de Octubre de 1771.

LAs ultimas cartas de *Constantinopla* refieren, que las esperanzas de paz están mas distantes que nunca: que sin embargo, todo quedaba tranquilo en aquella Capital; y que no causaba la menor inquietud el desembarco que han hecho los *Rusos* en *Negroponto*. El Kan de *Criméa* ha justificado que hubo secretas correspondencias entre los *Tártaros Rusos* y los de la *Criméa*. Este Kan reside actualmente en *Buyakdere*, Pueblo situado sobre el *Bosforo* de *Tracia*.

Fontainebleau 2 de Noviembre de 1771.

EL Rey y la Familia Real asistieron ayer, dia de *Todos Santos*, á la Misa mayor, que celebró de Pontifical en la Capilla de Palacio el Obispo de *Beziere*s. Por la tarde oyeron S. M. y sus SS. AA. el Sermon, que predicó el Abate *Crispin*, Canónigo de *Auxerre*, y asistieron á las Vísperas y Oficio de Difuntos.

Quan-

Quando el Conde de *Provenza* pasó revista á su Regimiento, dixo á los Oficiales : *Señores : Tengo mucho gusto en haber conocido á Vms. , y espero que si me hallára á su cabeza en un dia de funcion , me juzgarian digno del uniforme que llevo.* Despues presentó á los Oficiales á la Condesa , su esposa , llamandolos á cada uno por su nombre ; y esta Princesa les hizo la honra de distribuirles escarapelas.

París 4 de Noviembre de 1771.

EL Duque de *Fitzjames* y el Sr. *Bastard* , Consejero de Estado, pasaron el 25 del mes ultimo al Parlamento de *Rennes* , donde hicieron publicar y registrar un Decreto , que incluye la abolicion y reembolso de oficios de aquel Tribunal. Bolvieron al dia siguiente , y despues de haberse publicado y registrado otro Decreto para la creacion de oficios en el Parlamento de *Bretaña* , dieron la posesion á los nuevos Magistrados. El Consejo superior de *Colmar* registró el 29 del mismo mes un Decreto , que ordena el reembolso de la renta de los oficios de que se compone , extingue la venalidad, y suprime los derechos y vacaciones. El Pueblo y los diferentes Cuerpos de la Ciudad han manifestado su satisfaccion.

Venecia 15 de Octubre de 1771.

EL Senado ha hecho publicar un Decreto para que los Beneficios solo se confieran en adelante á Vasallos de la República, con la obligacion de consumir sus rentas en el País. Todos los Sacerdotes y demas Eclesiásticos que hayan de obtener Beneficios, deberán graduarse en la Universidad de *Padua*. Los Párrocos pobres tendrán la preferencia.

Milan 16 de Octubre de 1771.

EL Serenisimo Archiduque de *Austria Fernando Carlos* , Príncipe Real de *Hungría* y de *Bohemia* , y Capitan General de la *Lombardía Austriaca* , llegó felizmente ayer á esta Capital entre aclamaciones de infinito Pueblo , y saludado por la artillería de la Plaza. Se apeó este Príncipe en el Palacio Ducal ; donde encontró formados algunos Batallones de Infantería , y la Guardia de *Corps* á caballo. Poco despues se encaminó su Alteza Real á la Iglesia Metropolitana , con lucido numeroso acompañamiento de Caballeros y Damas , vestidos de gala. El Serenisimo Duque de *Módena* y el Príncipe hereditario, su hijo , llevaban en medio al Sr. Archiduque. Iba detrás la augusta esposa *Maria Beatriz de Est* , con su Madre la Princesa hereditaria. Luego que entraron en la Iglesia los augustos esposos , recibieron la bendicion nupcial , que les dió nuestro Eminentisimo Arzobispo , y des-

despues de haberse cantado el *Te Deum* , y hecho nueva salva la artillería , se restituyeron al Palacio Ducal , donde admitieron la enhorabuena , y dieron á besar su Real mano á todo el acompañamiento. Es inexplicable el general júbilo que ha causado la vista de un Príncipe tan amable , cuyas sobresalientes prendas afianzan las delicias , y el mas firme apoyo de estos Pueblos. La union con la Princesa , su amada esposa , en quien brillan las mas eminentes calidades , asegura tanto mas la felicidad de toda la Nacion.

Roma 30 de Octubre de 1771.

ANtes de ayer se restituyó felizmente su Santidad desde el Sitio de *Castelo* á su Apostólica residencia , entre aclamaciones del Pueblo *Romano* , que salió á recibir á su amado Pastor y Príncipe hasta quatro millas de distancia de la Ciudad.

Madrid 19 de Noviembre de 1771.

EL Martes de la semana anterior se vistió la Corte de Gala y hubo general Besamanos en el Real Sitio de *S. Lorenzo* por el feliz cumpleaños del Príncipe nuestro Señor , con cuyo motivo fue numeroso y lucido el concurso de Grandes , Embaxadores , Ministros estrangeros y otras personas de distincion á cumplimentar á S. M. y á sus Altezas.

Antes de ayer se vistió la Corte de Gala en el mismo Real Sitio en celebridad del cumpleaños de la Sra. Infanta Duquesa de *Saboya*.

Atendiendo el Rey á los particulares distinguidos servicios de la Casa y Familia de *D. Joseph Bucareli y Ursúa* , Marqués de *Vallehermoso* , Conde de *Gerena* , ha venido S. M. en permitirle pueda pasar el referido Título de Conde de *Gerena* á su hija única *Doña Juana Bucareli y Baeza* , muger del Teniente General de los Reales Exércitos *D. Nicolás Bucareli y Ursúa* , Gobernador de la Plaza de *Cadiz*.

El dia del Rey nuestro Señor , 4 de este mes , celebró la Real Academia Geografico-Histórica de Caballeros de *Valladolid* su anual Junta pública , á que dió principio con un *Discurso* el Marqués de los *Truxillos* , Director : continuó *D. Joseph de Sierra* con una *Disertacion Juridico-Geografica de la legua Española* ; y concluyó *D. Joseph de la Barrera* con otra *Disertacion en defensa del Rey D. Alonso VIII* , impugnando la fábula de la *Judía de Toledo*: habiendo merecido esta funcion literaria general aplauso del mas numeroso , sábio y distinguido concurso de aquella Ciudad.

La Real Maestranza de la Ciudad de *Bonda* , en cumplimiento de su instituto y celebridad del augusto nombre del Rey nuestro Señor ,
exe-

executó el mismo dia 4 de este mes en su Plaza mayor el manejo de Caballos , corriendo Cañas , dos Escaramuzas , y diferentes Parejas con la mayor destreza , y el posible lucimiento.

En el Navío *S. Carlos* , de la Real Compañía de *Caracas* , que entró en *Cadix* el 6 de este mes , y en la Fragata nombrada la *Galera Esperanza* , que llegó el 28 de Octubre antecedente , y habian salido del Puerto de la *Guayra* el 18 de Agosto ultimo , han venido 117804 fanegas de Cacao por cuenta de la Compañía y de Particulares.

El dia 11 de Octubre próximo pasado falleció en la Corte de *Turín* , con general sentimiento , y á los 39 años , 8 meses y 20 dias de su edad , la Excma. Sra. *Doña Maria Vicenta de Zuñiga , Tellez , Girón y Pacheco , Enriquez de Cabrera , Ramirez de Arellano , Fernandez de Córdoba , Osorio , Alvarez de Toledo , Portugal y Ayala ; Condesa de Aguilar , y de Villalba ; Marquesa de Aguila-fuente ; Señora de los Cameros , y Estado de Andalucía , &c. , Grande de España de primera Clase.*

Constituciones de la Real y distinguida Orden Española de Carlos Tercero , instituida por el Rey nuestro Señor á 19 de Setiembre de 1771 , en celebridad del felicísimo nacimiento del Infante. Se hallará donde esta Gazeta.

Tratado de los Reloxes Elementares, ó el modo de hacer Reloxes con el Agua , la Tierra , el Ayre y el Fuego , en que con mucha facilidad y poca costa se aprende á añadirles los mas prodigiosos movimientos de los Astros y Planetas , como de diversas figuras , el canto de las aves , y otras invenciones: Traducido por D. Francisco Perez Pastor , y adornado de catorce Laminas finas. Se hallará en casa de Juan Yuste, calle de la Concepcion Gerónima, y en su Puesto de las Gradass de San Felipe , con la Historia de las Medallas , y el Compendio de Antigüedades Romanas , del mismo Autor.

Ephemerides , ó Diario intitulado: *Sarrabál de Milán* , para el año d 1772 , adornado con varias noticias curiosas y devotas, por D. Angel Leoncio Moraleja. Su producto se destina para los Pobres enfermos de los Reales Hospitales, General y Pasion de esta Corte. Se hallará en la Librería de Juan de Llera , Plazuela del Angel.

Publicacion de la perfecta curacion de la Terciana con el emplastro Gymnastico , sin necesidad de sangría, purga , vomitivo , ni otro medicamento, y sin privarse de ácidos, frutas, ni legumbres: inventado por D. Pedro Luis Soriano , Medico en la Villa de Baylén. Se hallará en la Imprenta de Manuel Martin , calle de la Cruz.

P O R E L R E Y N U E S T R O S E Ñ O R .

En casa de D. Francisco Manuel de Mena , calle de las Carretas.